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 質問などの内容 回答などの内容 

１  

 南昌自然公園 水辺の里  

（南矢幅４区 男性） 

 

 水辺の里は２億円かけて整備されたが、放置

された状態で無駄になっている状態である。 

同自然公園の整備計画は、第７次矢巾町総合

計画及びフューチャーデザインにも組み込まれ

取り組む予定であったが、全く計画実行の進捗

の確認ができない。単なる当局のパフォーマン

スとしか感じられない。 

第８次矢巾町総合計画が組まれると思うが、

８年間の長期の計画だけでなく、年次計画も具

体的に組んで示して進めてほしい。議員にも検

証をお願いしたい。 

 

 

第８次矢巾町総合計画の内容を検討中。そ

の中には水辺の里を含めて西部観光開発も

再度練り直している。８年計画では長いと思

うので、年次計画をたて進めるよう提言して

いきたい。他の計画についても同様に提言し

ていきたい。 

２  

 矢巾温泉の経営  

（南矢幅１区 男性） 

 

 矢巾温泉の経営状況はどのようになっている

のか伺いたい。 

 また、具体的に宿泊数とか日帰り入浴者数、

また仕出しなどの状況はどうなっているか。 

 

矢巾温泉は矢巾観光開発株式会社が経営

母体となっており、町の第３セクターとして

運営している。 

前回の決算において、長年勤務した方の退

職金負担等があり、収益はマイナスの単年度

収支報告となった。しかし、企業単体の内部

留保で負担処理を行い、企業経営の悪化や町

からの補正予算は提出されなかった。 

様々な部分で経営向上の模索、検討、実行

がなされ、上向き予想である。皆さんの多大

な利用を期待していると報告を受けている。 

宿泊数や日帰り入浴者数などについては、

手元に資料がないため、後日報告する。 

 

３  

 町内の公園遊具整備  

（高田３区 男性） 

 

 公園の遊具が老朽化で撤去され、砂場だけの

状態になっている。以前町長に聞いたが、かっ

こうグランドに一括して遊具を設置したいとい

うことだったが、予算が足りないのでできない

ということだった。健康のまち「矢巾町」とい

うことであれば、そこに予算をつけるようお願

いしたい。大きい遊具、いわゆる滑り台とかブ

ランコなどは申請しても、購入できる予算がな

いとのこと。子どもたちは屋内でゲーム遊びば

かりをしている状況であり、外に出て体を動か

せる環境を作ってほしい。 

 

 

公園の遊具については行政区ごとに必要

な要望を聞いて、やっていくという話は聞い

ているので、行政区ごとにまとめて要望して

もらいたい。予算がないと言っても必要な案

件には予算をかけるべきと思うので、町へ要

望していく。 

 100万円以上の遊具については、町単独

の費用計上は難しいのが現状である。よっ

て、宝くじ助成は 100万円以上なので申請

して通れば設置できる。100万円未満であ

れば、自治会で５割負担すれば町で助成す

る。公民館助成には条件があり順番で承認

されるようであるから、１回でなく複数回

申請が必要と思われる。 
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 質問などの内容 回答などの内容 

４  

 矢巾町の活気  

（室岡 男性） 

 

 岩手医科大学の誘致に成功したものの、その

後活気が出るような政策が見られず問題に思

う。人口増加政策についてはいろいろなものが

揃って達成されるのだと思うが、現状、町の政

策はどうなっているのか。靴を買う、カジュア

ルな服が欲しい、ファミレスに行きたいなど、

どこに行くか。矢巾町の逼迫した現状である。

長期計画とかではなく、今すぐできることを考

えてほしい。それが子育てに繋がっていくと思

う。 

 

 

人口減少問題は地方のどの市町村も同じ

状況である。18歳、19歳の人たちは進学や、

就職で流出し、その後戻ってこない状況であ

る。若い女性がいないと子どもの出生にも影

響し、出生率が下がっている。それを打破す

るには産業育成とか働く場を整備してあげ

ないといけない。医大ができる前から問題に

なっている。人口問題を切り口にして、町の

情勢をどうしていくのか、若い人たちの働き

場所の確保は急務の課題だと思っている。 

少子化をとめなければならい。当町の出生

率は、紫波町とともに県下でも低レベルとな

っている。今年教育民生委員会では、少子高

齢化問題に取り組み出生率が向上している

自治体を視察してきた。そのことも参考に子

育て支援にもっと力を入れて取り組みたい。 

 

５  

 アルコショッピングセンター  

（矢巾１区 男性） 

 

 マックスバリュのところに空き店舗がある

が、今後どのような展開になっていくのか。 

 

 

これは議会とは関係ないことだが。 

あそこは借地権があと２年ある。２年では

入ってくる企業がないので、借地権を 20年

延ばす準備をしている。借地権が延びれば企

業も入ってくるのではないかと思う。 

 

６   

 議員定数と議員報酬について 

（出席者への問いかけ） 

 

子育て世代の議員がいる。議会の今後の取

り組みとして、議員定数や議員報酬の引き上

げについて検証し、条例を変更する検討を進

めていこうと思っているが、本日ご参加いた

だいた皆さんはどのように思っているのか、

ご意見を伺いたい。 

 

７  

 議員定数と議員報酬  

（南矢幅４区 男性） 

 

昨年、紫波町では議員報酬を月額５万円上げ

たが、それでも、少ないと思う。議員に問題解

決のために活動してもらうには、報酬はある程

度ないとなり手もなくなる。20 歳代も 60 歳代

も同じというのは、子育て世代にとって経済的

に厳しいのでは。ある程度報酬は上げてもいい

のではと思う。定数は人口比でいくと、確かに
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 質問などの内容 回答などの内容 

紫波町と同じ 18 名だが、将来的には人口比率か

らいうと 18 名は多いと思う。報酬との兼ね合い

をみながら検討してはどうか。 

 

８  

 議員定数と議員報酬  

  （矢巾１区 男性） 

 
  田老町は合併する前、議員は 18 万円だっ

た。議員は事業主の方々がやっているような

ので、それでもいいのかなと思う。 

 ところで選挙はいくらかかるのか。 

 

 

当町の議員で事業主は少ない。また、20代

で子育て世代の人もいる。 

選挙費用は千差万別である。地域推薦はも

ともと地盤があり票を集めやすい。政党によ

っては支援をうけられる。上記に関係なく出

ようとすると広告等でお金がかかる。 

９  

 議員定数と議員報酬  

  （高田３区 男性） 

 

今回の選挙で 20 代、30 代の人がようやく議

会に入った。人口比率を見ても高年齢の人数が

多くて、若い人の人数が少ないので、意見が通

りづらい。 

報酬が少ないと若手のなり手が少ない。意見

が通りづらいと投票率も落ちていき負の循環に

なる。責任をもって活動していただく議員には

報酬を上げる方向でいいのではないか。また、

人口が増えない状況で議員定数を増やすことは

どうかと思う。 

仮に住民が減っても定数はそのままであって

も問題はないのではと思う。 

 

 

 議員定数と議員報酬  

  （矢巾３区 男性） 

 

矢巾町もどこも同じだと思う。ドンブリにど

うやって物を詰めていくかということで、詰め

方を上手にやる方が議員だ。より一層のご検討

をお願いする。 

 

 

10  

 駅前の区画整理  

  （太田 男性） 

 

最近の議員さんはホームページやユーチュー

ブなどで活動が目に見えているなという思いで

いる。報酬は上げたほうがいいと思う人たちも

いるので、議員次第のがんばりだと思う。 

 

過去の話で、議員も新しくなっているので

コメントはできない。 
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 質問などの内容 回答などの内容 

 前に駅の東西の区画整理が始まったときにい

ろんな意見があって反対した人もいた。今のこ

ういう整備されたところをどう思っているの

か。 

 総合計画は 8 年でも長いかもしれないが、あ

まり短い計画ではなく、こういうふうな計画は

多少時間をかけても行うもの。こういうスパン

も必要かなと思う。 

 

11  

 駅新設の要望  

  （上赤林 男性） 

 

住んでいる地区の生活圏としては、矢巾町の

中心部への移動を行うより、盛岡市内への移動

のほうが多く便利である。そのため、矢幅駅と

岩手飯岡駅の間にＪＲの駅を設置して、今後免

許を返納しても便利なような形にしていただき

たい。 

デマンド交通も私の地域では不十分であり、

改良してほしい。盛岡市の方が近いので、向こ

うに行けるような形の対策もしてほしい。 

 

 

新駅の設置には、いろいろな要件をクリア

することが求められ、時間もかかる。 

デマンド交通は議員も意見が分かれると

ころだが、住民のために足になるような公共

交通と福祉タクシーの間ぐらいの部分のも

のを作っていかなければならない。 

交通弱者の視点を持った公共交通、福祉的

な面を持った公共交通を提言していきたい。 

 

12  

 商工業に焦点を  

（西徳田１区 男性） 

 

議会の一般質問を拝見すると商工業に関する

ものが非常に少ない。民生や農業維持の問題は

取り上げられるが、商工業の振興に関する意見

を持っている議員が非常に少ない。 

財政が厳しいと言うが、企業からの税収をア

ップさせることが実質財源の増加に繋がると思

う。   

商工業の繁栄にも興味を持っていただきた

い。 

 

 

人口減少について、個人的に調べたが、外

から人を呼ぶという方針よりも、流出を止め

るほうが効果はでているというデータがあ

る。 

特に若い女性が出ていかないように、また

住んでいる方も魅力的な、住んでいて楽しい

ような町であれば、町の活気もでてくる。一

番は就職先がたくさんあることが人口流出

の抑制につながると思う。 

今後、商工業への問題もしっかり取り組ん

でいきたい。 

13  

 議員が考える矢巾町の魅力は  

（室岡 女性） 

 

不動地区には商店や公園があったが無くなっ

た。公園や子どもが遊ぶ場所があってもボール

遊び禁止になっていて、子育て世代からすると

住みづらい。もっと子どもたちをのびのび遊ば

せたい。子どもたちは盛南地区の公園の前を通

るとそこで遊びたいと言う。19歳の長女は将来

 

公園の件については子育て世代が楽しめ

る場所とかがあまりないと思う。 

矢巾町の魅力ということに関して思うの

は、市街地と農村地域が近い距離であること

が利点だと思う。山へ行けば温泉があるし、

川もある。こういうところを生かすような町

づくりが矢巾町に合っていると思う。18～19

歳の子どもの人口が下がるのは必然かなと

思う。若い頃は夢とか希望を追いかけてい
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 質問などの内容 回答などの内容 

矢巾に戻ってきたいと言っているが、魅力的な

町とはなんだろうと抽象的過ぎて、逆に議員さ

んたちが思っている矢巾町の魅力とはなんなの

か聞きたい。 

 

る。いろんな世界を見たいので、外に行って

学ぶことも必要だ。そしていつかはこの町に

貢献したいと思うような町を創ることが必

要だと思う。 

働く世代が生きづらいが矢巾町は福祉サ

ービスとか充実しているし、高齢福祉とか認

知症対策とかに関してもすごくいい。 

これから必要なのは働く世代の視点であ

る。成果が出るのは 20年かかるが必要だと

思う。公園も必要だと思う。 

 

14  

 矢巾町の企業の増加を  

（矢巾２区 女性） 

 

テレビ、新聞、ニュースでは、北上市や金ヶ

崎町に大きい会社や工場が誘致・立地されてい

ると聞き、人口も増えていると思う。矢巾町で

は大きい会社というと「㈱ベン」だと思うが、

何をしている会社なのか。 

 

 

「㈱ベン」は、矢巾町内でも古くから創業

している歴史ある企業である。事業内容は、

配管の連結開閉部材や圧力機材の開閉弁等、

高度の精密さを要求される部材関係を設計、

製造している。事業拠点は東京都に本社を有

し全国各地で事業展開している企業で、世界

各国にも事業エリアを広げている。 

このような優良企業が矢巾町に誘致され

ることと、矢巾町で起業育成できる環境を整

えていくことを提言していきたい。 

流通センターにプロロジスパークが作ら

れている。物流センターとして来年４月から

稼働する予定である。 

新たに地区計画というやり方で、４号線の

東徳田から間野々のところで農業振興区域

の枠の一部をはずして、企業誘致（岩手日野

自動車）して産業振興を図っている。農業振

興だけでは厳しいし、農業も跡取りがなく担

い手がいない。トータルで考えていかないと

活気のある街づくりができない状態になる

可能性がある。その辺は皆さんと協力しなが

ら我々議員で提言して、明るいまちづくりに

繋げていきたい。 

 

15  

 公共交通の在り方と環境整備  

（矢巾１区 女性） 

 

矢巾１区に住んでいると生活環境は便利。不

動地区とか高田地区とか煙山地区などの年配者

の話を聞くとデマンドタクシーの充実を求めて

いる。予算がないから仕方がないとあきらめて

年金を使ってタクシーを利用しているようだ。

ドア to ドアのような優しい町を目指していた

だきたい。 

 



6 

 質問などの内容 回答などの内容 

矢巾１区から煙山小学校へ行くＪＲのアンダ

ーパス歩道の防犯の絵を替えてほしい。すごく

暗いイメージ。通学する子どもたちが通るとこ

ろを明るくするような政策を立てていただきた

い。 

 

16  

 公共交通の在り方  

（南矢幅４区 男性） 

 

デマンドタクシーだが、紫波町は戸口から戸

口までの運行を 500 円でやっている。町の予算

の有無というよりも、民間の助成金をもっと活

用してほしい。役場に専門の係を作って努力し

てほしい。皆さんも議員も一緒に民間の補助金

を活用してほしい。 

 

 

デマンド交通の運行方法については、運行

方法をいろいろと考察する必要がある。 

今年、視察してきたある市では、停留場を

300ｍ範囲内に設置し市民の健康維持のため

に歩行を促すことと、運行の簡素化のための

策を持って実施されていた。 

戸口から戸口までの運行については、デマ

ンド交通（公共交通）とは別の対応方法を考

える必要があると考えており、これを踏まえ

て町へ提言していきたい。 

町民の方に言いたいのは、自治会長さんた

ちはデマンド交通に必要性を感じていない

ので、声を大きくしてくれれば、私たちも動

きやすい。 

 

17  

 水質改善  

（矢巾３区 男性） 

 

水道水の臭気が酷く、白い沈殿物が混ざって

いる。塩素が入っているのか。水質を改善して

ほしい。 

 

 

詳細は水道担当課に伝える。 

18  

  交通手段の確保  

（南昌 男性） 

 

老人クラブで利用していたバスが利用できな

くなった。現在スクールバスとして使用されて

いるバスを、空いている時間だけでも老人クラ

ブで使用させてもらえないか。 

社会福祉協議会のサロンもあるが、公民館ま

での道路の交通量が激しく、怖くてとても通え

ない。 

 

 

実現させるために、一般質問などで要望し

ていく。 

太田の老人クラブでは新しい人が入って

こない。保養センターの利用をバスがないこ

とでやめた。送迎は必要と考える。 

 

19  

 環境への配慮  

（白沢 男性） 

 

 

中部電力と民間会社でバイオマス発電事

業を行うもので、アセスメントはちゃんと行

われている。矢巾町では周知して説明会を行



7 

 質問などの内容 回答などの内容 

保養センター近くの木を燃やすボイラーは何

か。それを建てるうえで、環境への配慮は出来

ているのか。 

 

ったので、その時の説明の資料を届ける。 

 

20  

 ボランティア活動推進  

（南矢幅 男性） 

 

スクールガードや各種ボランティア団体など

のなり手が不足している。企業からの理解を得

るために指名入札などで貢献度ポイントやボラ

ンティア点数をつけられるようにできればよ

い。 

現役世代が参加しやすい環境を作ってほし

い。 

 

 

ボランティア休暇の制度というものがあ

るように聞いている。 

以前働いていた企業ではボランティア活

動をしている人に関心がなく、企業として認

知する取り組みはなかった。 

ボランティアをしている人を雇うことが

社会貢献活動につながることを企業に促し

ていきたい。 

21  

 ドローンの利活用  

（白沢 女性） 

 

不動小学校の 150 周年記念式典は、大人中心

ではなく子ども中心にしてほしかった。白沢村

物語の活用や矢巾町をドローンなどで空撮し、

成人式などで移り変わりを放映したらどうか。 

 

 

 16ミリフィルムの魅力発信  

（矢巾１区 男性） 

 

16 ㎜フィルムの映像を町民に見てもらいた

い。矢巾１区文化祭では放映した。盛岡のライ

ブラリーに頼むと 16 ㎜フィルムの映写機を貸

してくれるし手伝ってくれる。デジタル化もい

いが、お金もかかるし、映写機の音の良さなど

子どもにも知ってもらいたい。 

 

 

フィルムは劣化するのでデジタル保存が

できればよい。 

デジタル化ができれば矢幅駅の情報セン

ターで流してもよいのではないか。また青松

学園で流してもよい。 

40年くらい前に１軒１軒航空写真を撮っ

ているので活用したらよい。 

 夏祭り、秋まつり、文化祭に見せられれ

ばよい。 

現在の建築中の建物の建築過程や老人ク

ラブの活動の様子など映像に残し、将来、

見る機会を設けられればよい。 

 

22  

 予約型乗り合いバス利便性向上  

（藤沢 女性） 

 

デマンドタクシー（予約型乗り合いバス）を

ドア toドアにし、使い勝手をよくしてほしい。 

 

停留所を増やす件は区長を通して要望願

う。ライドシェアを含めた検討は必要。今後

議会でも取り組む。 

新潟県見附市では違う角度で公共交通を

考えていた。停留所までの 300ｍを歩いく

ことで健康を維持し、医療費を抑制してい

た。 
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 質問などの内容 回答などの内容 

23  

 人間ドック受診補助対象拡大  

（藤沢 女性） 

 

人間ドックの補助金対象を 75 歳以降の人に

も年齢問わず補助ができないか。 

 

 

高齢者の人間ドック受診補助はないが、イ

ンフルエンザ接種無料など別の形で補助し

ている。 

 

24  

 学校教育の充実  

（矢巾３区 男性） 

 

選挙の投票率低迷、なり手不足問題。 

解消するには、学校での教育が必要だと思う

が、学校教育が政治をタブー視している。議員

がもっと教育委員会に働きかけるべきだ。 

 

矢巾中学校に限って言えば、３年生の社会

の授業では地方自治を詳細に説明しており、

町議会をたびたび取り上げている。  

町の予算や議会の仕事など、生徒に分かり

やすい言葉で授業している。 

授業も大事だけど、政治の話や町の話な

ど、家庭の中で話し合うことも必要。 

若い人が議員になるには経済面のハード

ルが高い。社会保障など何もない。 

 

25  

 田園ホール活用充実  

（矢巾３区 女性） 

 

田園ホールには県内 1 の素晴らしいピアノが

あるのでもっと活用してもらいたい。 

また、コンサートなどもっと開催してほしい。

山形、盛岡、矢巾と引っ越してきたが、矢巾は

住みやすくて良い。 

 

 

田園ホールでの催しは様々行っており、も

っと周知を図っていきたい。芸術祭などを毎

年開催し、音楽のまちとして、さらなるイベ

ントの充実を要望していく。 

 

26  

 教育格差の是正  

 （白沢 女性） 

 

教育格差を無くしてほしい。不動小学校の図

書室の本がボロボロなので充実させてほしい。

学校の先生の熱意がもっと必要。何かコンクー

ルなど応募する機会があればよい。 

 

 

そのような格差が出ないよう取り組んで

いきたい。 

 

ご参加いただいた皆様、お忙しい中大変ありがとうございました。 
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